



## Demandan universidades 5 mmdp adicionales para 2025



Rectores de Universidades Tecnológicas y Politécnicas solicitaron a la Cámara de Diputados una ampliación de por lo menos 5 mil 504 millones de pesos para 2025.

En reunión con la Comisión de Presupuesto, Marlenne Johvana Mendoza González, directora general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, indicó que en los últimos presupuestos no ha habido un aumento regularizado de los recursos para estas instituciones.



Mendoza González dijo que no ampliar el presupuesto para el próximo ejercicio fiscal implicaría no poder cumplir con algunos compromisos de carácter laboral con los trabajadores.

"Desafortunadamente, nos vemos otra vez en un retroceso y que ahora va a implicar quedar en falta con relación a algunos compromisos de carácter laboral", indicó.

Informó que sólo para regular en 2024 a las universidades politécnicas y que las y los trabajadores tengan un salario similar al de las universidades tecnológicas, se requiere de una presión de gasto de mil 444 millones de pesos en 2025.

"Nuestra preocupación es que al menos en el ejercicio fiscal 2025 no se genere un recorte y que se considere al menos la política salarial que asciende un aproximado de 480 millones de pesos adicionales al presupuesto que se tiene asignado en este subsistema", demandó.

Raúl Martínez Hernández, secretario de la Asociación Nacional de Universidades Tecnológicas, señaló que este subsistema requiere mayor apoyo para otorgar becas de movilidad internacional y la homologación del personal docente, así como el ascenso de las categorías.

La rectora de la Universidad Tecnológica de Morelia, Graciela Andrade García, detalló que en las 191 Universidades que tienen a su cargo son instituciones que rompen con el círculo de la pobreza, porque en ellas se encuentra el 16 por ciento de la matrícula nacional y el 85 por ciento de sus estudiantes recibirán el primer título universitario de sus hogares.

A pesar de ello, advirtió, este subsistema educativo no ha podido crecer por falta de presupuesto, por lo que solicitó un monto mínimo de 489 millones de pesos para hacer frente al incremento salarial, mil 278 millones de pesos para el funcionamiento y mil 200 millones para infraestructura.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		03-12-24	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

En su turno, Vania Moreno Solano, rectora de la Universidad Tecnológica Metropolitana de San Luis Potosí, informó que el 76 por ciento del subsidio federal se ocupa para las universidades tecnológicas y el 34 por ciento para las universidades politécnicas.

Moreno Solano dijo que el costo por alumno es de 15 mil 352 pesos con el subsidio federal, mientras que el costo por alumno con la concurrencia federal y estatal es de 30 mil 705 pesos.

Durante el encuentro, el petista Reginaldo Sandoval reconoció que para estas instituciones se proyectan recursos para 2025 por cinco mil 547.87 millones de pesos, lo que representa una disminución de 4.6 en términos reales.

En su turno, la panista Margarita Zavala lamentó que se escatimen recursos para el subsistema de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, por la importancia que tienen para reducir la brecha de desigualdad y que en las familias tengan entre sus integrantes a una persona titulada y bien capacitada.

<https://www.reforma.com/demandan-universidades-5-mmdp-adicionales-para-2025/ar2916810?v=3>